



# Días Presidenciales

Por Armando Reyes Viguera

La pasada fue una semana negativa para la presidenta Claudia Sheinbaum. Lo sucedido en el Zócalo el pasado 9 de marzo, más el hallazgo de un rancho en Teuchitlán, Jalisco, provocaron una andanada de críticas, comentarios en redes sociales y análisis en los cuales la imagen de la mandataria queda en entredicho.

Aunque son dos temas distintos, ambos pegan en la calificación de la presidenta, quien cuenta con una alta aprobación medida mediante las encuestas, pero esta calificación no se traslada a la estructura de gobierno, el cual es reprobadado en temas como seguridad, salud o corrupción.

La aprobación presidencial es presumida regularmente en las conferencias matutinas, particularmente en ciertas coyunturas como es el tema de los aranceles de Trump, pero parece ser que hay datos que tienen en Palacio Nacional que han motivado que en su pasada gira por Tabasco la presidenta Sheinbaum denunciara que enfrenta una campaña sucia orquestada por la oposición y que "ya ven los adversarios, ahora quieren seguir con su campaña sucia, pero si no sirvió antes, menos va a servir ahora".

Si bien es un recurso usual en Morena culpar a la oposición de todo, que ahora esta táctica sea usada por la presidenta llama la atención. Una encuesta de Consulta Mitofsky del pasado 12 de marzo, como comentó Roy Campos, muestra en sus resultados que "se ven disminuciones drásticas en la evaluación

positiva de la seguridad, de la salud pública y de la economía, pero, sobre todo, una variable sobre la que se debe poner atención es la percepción de corrupción (que incluye a todos los niveles, políticos y partidos) que llega a 85% quienes consideran que existe".

Si con el tema de los aranceles se recurre al discurso nacionalista, con mítines en el Zócalo, para todo lo demás está la oposición.

Pero hay un problema con esto, pues desde el propio partido oficial se promueve el discurso de que la oposición en el país es o inexistente o una caricatura que no va a volver a ganar una elección, por lo que es llamativo que ahora se recurra a culparla en coyunturas específicas como las que se presentaron la semana pasada.

Y es que en el zócalo quienes después se disculparon en redes sociales por no haber

estado al pendiente de la llegada de la presidenta no fueron enviados por la oposición, la cual tampoco construyó el Rancho Izaguirre.

No vaya a ser que con esto se termina reforzando la imagen de una oposición que a pesar de que se diga que está moralmente derrotada, en realidad se conciba como el gran enemigo a vencer.

## APUNTES ELECTORALES

La diputada de Morena Irma Juan Carlos presentó una iniciativa con la cual se busca cerrar una laguna legal a fin de castigar a quienes usen Inteligencia Artificial para crear imágenes falsas con contenido sexual sin consentimiento.

La semana que inicia, luego del puente, también puede ser negativa con la presidenta; de inicio, tenemos la nota del New York Times en la que se cuenta que el celular de la presidenta fue hackeado.

• **X (Twitter) y Threads:** @AReyesViguera  
 • **en BlueSky** areyesviguera.bsky.social



Foto Gobierno de México